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INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO 
 
ELECCIÓN JUDICIAL LOCAL 
 
CONTESTAN 16 MUNICIPIOS A LA REFORMA JUDICIAL 
Durante la sesión de las comisiones unidas en el Congreso del Estado de Querétaro, se dio lectura a las contestaciones 
emitidas por los municipios respecto a la reforma al Poder Judicial. De los 18 municipios notificados, 16 
respondieron con opiniones, observaciones o sin consideraciones, mientras que Landa de Matamoros y San Joaquín 
no enviaron respuesta alguna. El presidente de las comisiones unidas, Guillermo Vega Guerrero, destacó que la 
reforma en Querétaro “tiene que cumplir con el mandato del Congreso de la Unión, eso no está en duda”. Reconoció 
que, aunque el dictamen original ya recoge los elementos esenciales de la reforma constitucional, es necesario revisar 
las aportaciones municipales para enriquecer el proyecto. Vega Guerrero señaló que municipios como Corregidora 
propusieron garantizar mayor efectividad en la elección popular, y Cadereyta insistió en la insaculación por tómbola 
y el papel del Instituto Electoral, la paridad de género, y filtros como antecedentes de violencia o sanciones. Pedro 
Escobedo planteó la eliminación del financiamiento privado y la implementación de juzgados orales civil y familiar. 
Respecto a las posiciones más críticas, el municipio de Arroyo Seco se pronunció en contra de la reforma, al advertir 
riesgos de politización, campañas populistas y afectaciones a la independencia judicial. Pedro Escobedo también 
pidió dejar de lado la elección popular de jueces y magistrados y alertó sobre falta de mecanismos de sanción y 
transparencia en el dictamen. Algunos municipios como Querétaro, Ezequiel Montes (gobernado por Morena), 
Peñamiller, Colón, Tolimán, El Marqués, Amealco de Bonfil, Jalpan de Serra y San Juan del Río no presentaron 
observaciones al documento. (DQ 7) 
 
https://oem.com.mx/diariodequeretaro/local/reforma-al-poder-judicial-presentan-observaciones-de-municipios-
23780903 
 
DENUNCIAS 
 
LLAMA MORENA AL INE E IEEQ PARA SANCIONAR A MAURICIO KURI 
Luego de los pronunciamientos del gobernador, Mauricio Kuri, en los que exhortó a los llegados a Querétaro a no 
votar por Morena, el comité estatal de dicho partido emitió un comunicado en el que exigió al INE y al organismo 
electoral local (IEEQ), para sancionar estas acciones que vulneran, no a Morena, sino al electorado, refieren en el 
comunicado. 
 
https://a3noticias.com.mx/llama-morena-al-ine-e-ieeq-para-sancionar-a-mauricio-kuri/ 
 
ELECCIONES 2027: CARRERA ELECTORAL SE PLASMA EN BARDAS EN QUERÉTARO 
Por Kevyn Mascott 
En las últimas semanas, han aparecido en el estado de Querétaro pintas en bardas con diversas leyendas, cuyo 
propósito sería promocionar a distintos servidores públicos de cara a las elecciones de 2027. Estas referencias 
aluden principalmente a servidores públicos federales, estatales y municipales del Partido Acción Nacional (PAN), a 
pesar de que el inicio de las campañas está a 21 meses de distancia. Bardas, señaladas por oposición; aludidos 
desconocen su origen. Las pintas han sido señaladas por distintos servidores públicos de oposición en el estado, 
quienes argumentan que se priorizan sobre temas de urgente resolución para la población. A pesar de los 
señalamientos, los servidores públicos aludidos han negado tener relación con dichas pintas. Entre los funcionarios 
que han desconocido el origen de las mismas se encuentran Agustín Dorantes Lámbarri, senador por Querétaro; 
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Marco Antonio del Prete Tercero, secretario de Desarrollo Sustentable del estado; Lorena García Alcocer, diputada 
federal; y Felipe Fernando Macías Olvera, presidente municipal de Querétaro. No obstante, también se han difundido 
promocionales con entrevistas exclusivas a algunos de estos servidores, realizadas por distintos medios de 
comunicación, a través de espectaculares y más pintas en bardas. IEEQ recibe denuncias, pero no sanciona. Al 
respecto, la presidenta del Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ), Giselle Muñiz Rodríguez, aclaró 
que la imposición de sanciones es facultad del Tribunal Electoral, pues el IEEQ sólo recibe denuncias. Posibles 
sanciones contra infractores. De acuerdo con el artículo 445 de la Ley General de Instituciones y Procedimientos 
Electorales, constituye una infracción por parte de aspirantes, precandidatos o candidatos a cargos de elección 
popular, la realización de actos anticipados de campaña o precampaña. Estos se definen en el artículo 3 como 
aquellos que contengan "llamados expresos al voto en contra o a favor de una candidatura o un partido, o expresiones 
solicitando cualquier tipo de apoyo para contender en el proceso electoral". Las sanciones contra aspirantes, 
precandidatos o candidatos pueden consistir en amonestaciones públicas, multas de hasta cinco mil veces la Unidad 
de Medida y Actualización (UMA), o la pérdida del derecho del precandidato infractor a ser registrado como 
candidato; no obstante, a la fecha no se han registrado denuncias ante el IEEQ. 
 
https://www.meganoticias.mx/queretaro/noticia/elecciones-2027-carrera-electoral-se-plasma-en-bardas-en-
queretaro/626861 
 
CONVENIO CON CONSEQRO 
 
COLABORAN IEEQ Y CONSEQRO PARA FORTALECER LA GOBERNANZA DEMOCRÁTICA 
El Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) firmó un convenio de colaboración con el Consejo Querétaro 
para la Planeación Estratégica (CONSEQRO) para llevar a cabo programas y acciones coordinadas en materia de 
educación cívica, igualdad sustantiva, cultura jurídica, democracia e inclusión, como parte del “Plan Querétaro 2050”. 
La consejera presidenta del IEEQ, Grisel Muñiz Rodríguez, dijo que la colaboración es un paso firme hacia un 
Querétaro más participativo y comprometido con los valores de la democracia, por lo que reiteró la disposición del 
organismo electoral de apoyar las iniciativas que promuevan la participación ciudadana y la consolidación de las 
instituciones. Luis Javier Lozano Fuentes, director general de CONSEQRO, indicó que el objetivo del organismo 
conformado por 20 empresarios es impulsar el desarrollo sostenible del estado, a través de la planificación 
estratégica a largo plazo y la participación ciudadana. El presidente de la Comisión Jurídica del Instituto, el consejero 
Daniel Dorantes Guerra, destacó que el convenio es una apuesta por una democracia que piensa en el largo plazo y 
en la participación de la ciudadanía; por ello, dijo, el IEEQ se suma como una institución que tiene un compromiso 
diario con el diálogo y la cultura cívica. Miguel Ángel Bres García, consejero de CONSEQRO, explicó que el organismo 
apartidista busca establecer un diálogo abierto con las instituciones y organizaciones en el estado, a fin de contribuir 
a la planeación con perspectiva democrática y el bienestar de las familias. José Luis Rodríguez Aguirre, consejero de 
CONSEQRO, subrayó la importancia de la colaboración de especialistas en distintas disciplinas para identificar las 
fortalezas, oportunidades, debilidades y amenazas que enfrentará la entidad, así como los recursos disponibles y su 
adecuada administración. Ricardo Brieño Ávila, consejero de CONSEQRO, refrendó el compromiso del empresariado 
con el desarrollo integral de Querétaro, para que siga siendo una entidad segura, pujante y dinámica. Alan Fernando 
Martínez Reyes, coordinador de Vinculación y Proyectos Estratégicos de CONSEQRO, detalló el “Plan Querétaro 
2050”, que plasma la visión compartida de diversas personas y organismos en temas como salud, movilidad, agua, 
energía, gobernanza, entre otros. En el evento realizado en las instalaciones del Club de Industriales de Querétaro 
participaron las consejeras electorales Martha Paola Carbajal Zamudio, Rosa Martha Gómez Cervantes, Violeta 
Larissa Meza Lavadores, Karla Isabel Olvera Moreno y Alma Fabiola Rodríguez Martínez; el secretario ejecutivo, Juan 
Ulises Hernández Castro; personal del Instituto; representantes de partidos políticos, diputaciones locales y público 
en general. 
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https://ladehoy.com.mx/colaboran-ieeq-y-conseqro-para-fortalecer-la-gobernanza-democratica/ 
 
SPEN 
 
FORTALECE IEEQ ÓRGANO DE ENLACE DEL SERVICIO PROFESIONAL ELECTORAL NACIONAL 
En sesión de la Comisión de Seguimiento al Servicio Profesional Electoral Nacional (SPEN) se presentó el informe 
sobre la modificación en la integración del Órgano de Enlace del Instituto Electoral del Estado de Querétaro 
(IEEQ). El titular del Órgano de Enlace y secretario ejecutivo del Instituto, Juan Ulises Hernández Castro, explicó que 
los cambios tienen como fin armonizar la normatividad vigente con la relativa a la autoridad electoral nacional. Dijo 
que una vez que la propuesta se someta a la consideración del Consejo General del IEEQ, quedarán determinadas las 
funciones y las áreas que serán las encargadas de dar seguimiento y cumplimiento a las facultades estatutarias y 
reglamentarias de dicho órgano. “Se fortalecerá la atención y las funciones que realiza este Órgano de Enlace a través 
de la participación de áreas especializadas, la optimización de la gestión de los asuntos relacionados con el SPEN y 
mayor eficiencia en el cumplimiento de todas las actividades que ejecutan nuestras compañeras y compañeros 
adscritos al SPEN en el IEEQ”, señaló. Explicó que la propuesta consiste en que el Órgano de Enlace sea integrado 
por las personas titulares de la Secretaría Ejecutiva, la Coordinación Jurídica, la Unidad de Transparencia, la Unidad 
de Recursos Humanos y Financieros, así como la Secretaría Técnica de la Presidencia. En la sesión extraordinaria 
participaron la presidenta de la Comisión, la consejera electoral Violeta Larissa Meza Lavadores; las consejeras 
electorales Martha Paola Carbajal Zamudio, Alma Fabiola Rodríguez Martínez y Karla Isabel Olvera Moreno; el 
consejero electoral Daniel Dorantes Guerra, y el titular de la Unidad de Recursos Humanos y Financieros, Bernardo 
Ramos Soto. 
 
https://ladehoy.com.mx/fortalece-ieeq-organo-de-enlace-del-servicio-profesional-electoral-nacional/ 

 

INFORMACIÓN ELECTORAL 
 
OPINIÓN | CUARTO DE GUERRA 
Colmo. Lo que hace la gente para no trabajar: de los creadores de Querétaro Independiente y Querétaro Seguro, 
ahora llega Nuevo Rumbo, el proyecto de partido con que Connie Herrera intenta volver a recibir dinero público, 
cobijada en la “democracia representativa”. Réplica de David Rogelio Hernández Smeke a las 5 líneas publicadas el 
16 de mayo: “Hechos que deseo aclarar: el proceso citado en el expediente PSC-00042005 de la Sala Especializada 
del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación, se encuentra sub judice, mismo que se combatirá conforme 
a los recursos legales que se encuentran disponibles a la fecha. En este caso en particular, es importante dar a conocer 
a la opinión pública, que la sanción impuesta en perjuicio de quien suscribe, es resultado del comentario y 
publicación de un tercero, en un portal digital, que abrimos hacia la ciudadanía, además, es de alta importancia 
señalar, que la resolución a que hace referencia su medio de comunicación, contó con votos particulares, que 
permiten advertir que la interpretación respecto de la responsabilidad directa, así como la calificación de “violencia 
de género” podría permitir diversas interpretaciones”. Además fui el único que acaté en tiempo y forma la medida 
cautelar que solicitó el INE para eliminar la nota en cuestión, acción que está asentado en la cédula de notificación 
del 6 de Enero de 2025 INE-CQyDINE-130/2024 También se determinó en la última notificación que la nota 
publicada no es de mi autoría, ni edición ni fue publicada por mí. La responsabilidad y vigilancia de esta nota también 
es parte de la impugnación de la resolución ya que no se puede determinar una falta de vigilancia cuando la nota fue 
retirada cuando aun no se determina si era o no un hecho de violencia política en razón de género y periodística ante 
comentarios de terceros dentro de sus espacios informativos. Sin embargo, sí es meritorio señalar que la decisión de 
la Sala Especializada será recurrida, no es sentencia firme y no permite que ningún tercero realice calificativos 
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prejuzgando la causa, por ende, generando repercusiones negativas en mi persona, honor, decoro y reputación”. 
(ESSJR, DQ) 
 

PARTIDOS POLÍTICOS 
 
PAN  
 
MENSAJE DE MAURICIO KURI “FUE DESAFORTUNADO” 
Durante la conferencia matutina de este 26 de mayo, la presidenta de la República, Claudia Sheinbaum Pardo, se 
refirió a las declaraciones del gobernador de Querétaro, Mauricio Kuri González, quien pidió públicamente a los 
ciudadanos no votar por Morena en las próximas elecciones. La mandataria federal consideró que el mensaje del 
gobernador panista fue inapropiado. “Pues no es muy afortunada, ¿no? Si fue en este marco. Vamos a decirlo así”, 
expresó al ser cuestionada por un reportero sobre el tema. (DQ 6) 
 
GOBERNADOR NO TRANSGREDIÓ LA LEY 
El senador del Partido Acción Nacional (PAN), Agustín Dorantes Lámbarri, afirmó que el hecho de que el gobernador 
comentará que quienes huyen de otros estados gobernados por Morena no deben votar ya por ellos, es un mensaje 
que no trasgrede la ley al haberlo hecho al interior de las estructuras del partido en su encuentro del domingo en el 
Ecocentro Expositor. (DQ 7) 
 
REACCIONAN LEGISLADORES TRAS MENSAJE 
Las declaraciones del gobernador Mauricio Kuri durante un evento partidista del PAN generaron reacciones 
encontradas entre las bancadas del Congreso local. Mientras el coordinador del PAN, Guillermo Vega Guerrero, 
respaldó al mandatario y sus señalamientos contra gobiernos de Morena, el líder morenista en la Legislatura, Edgar 
Inzunza, pidió prudencia y recordó que el titular del Ejecutivo representa a toda la población. Guillermo Vega 
defendió la libertad del gobernador para expresarse en un contexto partidista y señaló que Querétaro se ha 
beneficiado de la migración de personas que huyen de entidades mal gobernadas por Morena. (DQ 6) 
 
TRAS CRÍTICAS A MAURICIO KURI, CARLOS ALCARAZ ACLARA: "QUERÉTARO GOBIERNA PARA TODOS" 
Ante las reacciones generadas por el llamado del gobernador Mauricio Kuri a que quienes emigran a Querétaro “no 
voten por Morena”, Carlos Alcaraz, secretario de Gobierno, aseguró que la administración estatal gobierna sin 
distinción para todas y todos los ciudadanos. “Yo nada más tengo que refrendar una cosa, en Querétaro se gobierna 
para todos y para todos los ciudadanos”, sostuvo Alcaraz al ser cuestionado por los señalamientos que actores 
políticos y líderes partidistas han hecho tras las declaraciones del mandatario. (N 7) 
 
SE GOBIERNA SIN COLORES: FELIFER MACÍAS 
En Querétaro se gobierna sin colores partidistas, aseveró el panista Felipe Macías Olvera, quien respaldó al 
gobernador Mauricio Kuri González luego de que este fin de semana, durante un evento panista, llamó a no votar por 
Morena en 2027. El alcalde de la capital dijo que tanto el gobierno estatal como el gobierno municipal de Querétaro 
están dando resultados, lo que, dijo, es la mejor carta de presentación de Acción Nacional (PAN). (DQ 6) 
 
HOY NO ES MOMENTO DE ENCUESTAS, HOY ES MOMENTO DE DAR RESULTADOS: AGUSTÍN DORANTES 
El senador queretano Agustín Dorantes Lámbarri afirmó que actualmente no es tiempo de enfocarse en encuestas 
rumbo a la gubernatura de Querétaro en 2027, sino en entregar resultados desde los cargos públicos. “Hoy no es 
momento de encuestas, hoy es momento de dar resultados”, declaró el legislador del Partido Acción Nacional (PAN), 
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acerca de su posible candidatura y su posición en los perfiles panistas. Durante su mensaje en una rueda de prensa, 
Dorantes Lámbarri señaló que no tiene en mente el proceso electoral de 2027, y que su atención está en su trabajo 
legislativo: “Yo ni siquiera estoy pensando hoy en las elecciones del 2027, estoy pensando en ser el mejor senador 
posible para impactar positivamente en Querétaro y en México”. También expresó escepticismo sobre la fiabilidad 
de los sondeos publicados, al considerar que su validez depende del encuestador y del contexto en que se realizan. 
(PA) 
 

NOTAS PRINCIPALES 
 
DQ: “QUERÉTARO ES MÁS SEGURO QUE HOUSTON” 
Destaca estabilidad y competitividad; “llevamos más de 20 años sin huelgas”. 
 
N: QUERÉTARO EN ESPAÑA 
Inaugura Mauricio Kuri la Semana de Querétaro en la Casa de México en España. 
AD: ATENDERÁN MAPEO DE COLECTIVOS EN 5 DE FEBRERO 
Luego de que colectivos realizara n un ejercicio para detectar fallas en Paseo 5 de Febrero, el titular de la SDUOP 
indico  que sostendra n un encuentro para enriquecer sus propuestas. 
 
EUQ: REPORTAN NEGATIVA LA BALANZA COMERCIAL EN PRIMER TRIMESTRE 
De acuerdo con la Secretarí a de Economí a federal, Quere taro acumulo  mil 902 mdd en compras internacionales, pero 
so lo registro  mil 781 mdd en exportaciones. 
 
CQRO: FELIFER MACÍAS ANUNCIA INVERSION DE EMPRESA DANESA POR MÁS DE 200 MDP 
Con una inversio n superior a los 200 millones de pesos, la compan í a danesa Tajco, especializada en autopartes, abrira  
una nueva planta y generara  ma s de 275 empleos directos. 
 
PA: NIEGAN EXTORSIÓN O DERECHO DE PISO 
Ardio  la madrugada de ayer el exclusivo restaurante ubicado en la esquina del BBQ y Juan Caballero y Osio. 
 
P: PROMUEVEN EN MADRID INVERSIÓN, TURISMO Y GASTRONOMÍA 
Arranque. Autoridades estatales inauguraron la Semana de Querétaro en la Fundación Casa de México en España con 
una amplia agenda.  
 

PODER EJECUTIVO 
 
“QUERÉTARO ES MÁS SEGURO QUE HOUSTON” 
El gobernador Mauricio Kuri aseguró a EFE este lunes en Madrid que su territorio es “mucho más seguro que 
Houston”, al defender la estabilidad y la seguridad de la región en contraste con la imagen de violencia que a menudo 
proyecta México al exterior. (DQ 5) 
 
ATENDERÁN MAPEO DE COLECTIVAS EN PASEO CINCO DE FEBRERO 
El titular de la Secretaría de Desarrollo Urbano y Obras Públicas, José Salgado, aseguró que sostendrán reuniones 
con las colectivas Pedaleanda y Netas Ciudadanas, que han documentado en más de dos semanas unas 450 
observaciones que han detectado como áreas de oportunidad en Paseo Cinco de Febrero a través de un ejercicio que 
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es realizado a través de un grupo de WhatsApp, denominado ‘¿Cómo vamos 5 de Febrero? mapeando los detallitos’. 
(AD) 
 

MUNICIPIOS 
 
HUIMILPAN TUVO CUATRO INCENDIOS DIARIOS 
Jairo Morales, presidente municipal de Huimilpan, informó que durante la temporada de calor y ausencia de lluvias 
se registraron en promedio cuatro incendios diarios en la demarcación. El edil precisó que la cifra representa un 
aumento del 20% respecto al año anterior, con base en datos proporcionados por la Coordinación Estatal de 
Protección Civil. (DQ 8) 
  

INFORMACIÓN GENERAL 
 
QUERÉTARO, CUARTO CON MENOR INFLACIÓN 
Querétaro fue el cuarto estado con la menor tasa de inflación en la primera quincena de mayo, de acuerdo con un 
análisis realizado por la organización México ¿Cómo Vamos? En la primera quincena de mayo, en la entidad hubo 
una tasa de inflación del 3.3%, por lo que se colocó en semáforo amarillo confirma a la medición de la organización. 
(DQ 12) 
 
“YA NO HAY TIEMPO”, ADVIERTEN EXPERTOS PARA SALVAR LOS ACUÍFEROS DE QUERÉTARO 
La Asociación Mexicana de Hidráulica, Sección Regional Querétaro, presentó el decálogo “Objetivos y Estrategias 
Vinculados al Agua en el Estado de Querétaro y en México”, un documento técnico que plantea 10 metas clave para 
evitar una crisis de abastecimiento en el estado María Montes, presidenta del organismo, detalló que en el documento 
se plasman 10 objetivos que buscan equilibrar la extracción de los acuíferos y mejorar la infraestructura hidráulica, 
hasta garantizar el tratamiento y reúso del 100% del agua residual. También se propone establecer un sistema 
autónomo de regulación estatal y avanzar hacia una cultura hídrica en la ciudadanía. (N 4) 
 

COLUMNAS Y OPINIÓN 
 

BAJO RESERVA 

El estadounidense Marc Spiegel lleva mano para quedarse con los Gallos de Querétaro. Ayer el comisionado 
de la Federación Mexicana de Futbol (FMF), Mikel Arriola, dio a conocer que la Asamblea de Dueños aprobó la venta 
de la franquicia de Gallos Blancos, hoy propiedad de Grupo Caliente. El directivo dijo a la prensa que ya están 
avanzadas las negociaciones con el posible comprador, pero falta el visto bueno de la Federación. Si cumple los 
requisitos legales, se hará la transacción, tendrán de plazo hasta el próximo 2026. No dieron el nombre del posible 
comprador, pero fuentes cercanas a los emplumados dicen que el estadounidense Marc Spiegel será el nuevo dueño 
de Gallos, aunque tampoco está asegurado, nos refieren que la franquicia se quede en la ciudad. Esto lo sabremos en 
el corto tiempo. Sosa apoya la campaña panista en Boca del Rio. El inquieto diputado federal y expresidente 
municipal de Corregidora, Roberto Sosa Pichardo, nos cuentan, se fue a Veracruz. No se fue de vacaciones a la playa, 
sino que el fin de semana se le vio apoyando las actividades finales de la candidata del Partido Acción Nacional a la 
presidencia municipal de Boca del Río, Mary José Gamboa. Recordemos que el 1 de junio habrá elecciones 
municipales en aquella entidad dominada por Morena a nivel estatal. Sosa, además en este periodo de receso en San 
Lázaro, nos cuentan, regresó a recorrer su distrito que incluye el municipio de Corregidora y una zona de la capital 
del estado. (EUQ 2) 
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ASTERISCOS 

Declaraciones. Un grupo de panistas, como el alcalde ‘Felifer’ Macías y el senador Agustín Dorantes, salieron a la 
defensa del gobernador Mauricio Kuri tras sus declaraciones en las que hizo un llamado a no votar por Morena. El 
senador lamentó que Morena se escandalice por un discurso panista en un cónclave privado, mientras que las 
'mañaneras' se usan para dividir, señalar y, de paso, darle un estirón al 'rating' nacional de la 4T. Dorantes aseguró 
que el trabajo del Gobierno estatal siempre ha sido institucional y de colaboración “sin importar colores”, por lo cual 
también mostró su extrañeza al reclamo de la dirigente nacional de Morena, Luisa María Alcalde, de que a Querétaro 
se le han brindado más apoyos que a otros estados. La Bocha. El incendio que consumió el restaurante La Bocha en 
Querétaro ha desatado muchas especulaciones. Por ello, Ricardo Brieño, empresario gastronómico, salió a desmentir 
los rumores de un cobro de piso como la causa del siniestro. “¡Jamás una llamada de extorsión desde 2014!”, 
proclamó, al tiempo de señalar que las autoridades serán las encargadas de esclarecer los motivos o causas del 
siniestro. Mientras tanto, Brieño, con el optimismo a tope y aunque su restaurante esté en llamas, aseguró que su 
grupo empresarial seguirá “apostando por Querétaro”, lo cual muy seguramente indique un renacer de La Bocha. 
Reforma. En el recinto legislativo, los diputados todavía siguen sin ponerse de acuerdo en el dictamen de la Reforma 
Judicial. Eso sí: ya recibieron las observaciones realizadas de los municipios de Querétaro y, mientras unos acusan a 
los municipios de flojera legislativa y otros defienden el derecho a un toque local, la Reforma Judicial sigue en el 
limbo, atrapada entre el fervor federalista y la terquedad provinciana. El llamado a los legisladores es que, si van a 
homologar, lo hagan con estilo; si van a innovar, que no sea solo para llevar la contraria. La Reforma Judicial no tiene 
que ser una calca de la ley federal, pero tampoco una completamente ajena que demande más tiempo. (AD 14) 

 

ENTRE CHISMES Y CAMPANAS 
Defiende Felifer a Kuri. Que el presidente municipal de Querétaro, Felifer Macías, salió en defensa de lo dicho por 
el gobernador Mauricio Kuri el pasado sábado, en la celebración de los 10 años de Estampida Azul. “En Querétaro, 
@makugo gobierna para todas y todos. Más allá de colores o partidos, hay una coordinación abierta, clara, respetuosa 
y sincera con la presidenta de México. Que quede claro: los gobiernos panistas damos resultados, como también 
trabajamos con la federación por el bien de nuestra ciudad y nuestro estado. Siempre nuestro reconocimiento y 
apoyo al gobernador, que ha hecho a nuestro estado líder en empleo, inversión, seguridad y calidad de vida, y que 
siempre nos convoca a la unidad con una gran visión de Estado”, posteó en X. Gobernador apoya sin distinción ni 
exclusion. Y que, por su parte, el presidente municipal de Corregidora, “Chepe” Guerrero, quien, por cierto, 
acompaña al gobernador en su viaje a Madrid, escribió que Mauricio Kuri apoya por igual a todas y todos, sin 
distinción ni exclusión. “Querétaro, bajo el liderazgo de @makugo, se gobierna con responsabilidad, apertura y 
resultados. Aunque fuimos electos con una amplia mayoría, aquí se trabaja, apoya e impulsa por igual a todas y todos, 
sin distinción ni exclusión. Gracias a su visión de Estado, madurez política y profundo amor por Querétaro, el 
gobernador ha convertido a nuestro estado en un referente nacional en generación de empleo, seguridad, tecnología, 
desarrollo y calidad de vida, siempre buscando la unidad y la concordia. En Querétaro siempre encontrarán un aliado 
para todo lo que sume, impulse y promueva el bien común de las y los queretanos, y de México”. Llama lideresa del 
sector comercio a no especular sobre incendio. Que la presidenta de la Cámara de Comercio de Querétaro, Lorena 
Muñoz, lamentó el incendio en el restaurante La Bocha, cuyo propietario, Ricardo Brieño, es vicepresidente de la 
industria restaurantera de dicha asociación, y pidió no especular sobre la causa. “Confiamos en que las autoridades 
realizarán los peritajes correspondientes; por respeto precisamente a estos procesos, pedimos evitar 
especulaciones”, señaló. El propietario expuso en un comunicado: “Desde la apertura del primer restaurante del 
grupo, en 2014, jamás hemos recibido una llamada de extorsión o cobro de piso. He realizado una denuncia de hechos 
en la procuraduría”. (CQRO 2) 
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FUEGO AMIGO 

El gobernador Mauricio Kuri acompañado de una artesana indígena, los secretarios Adriana Vega y Marco Del Prete, 
de Turismo y Desarrollo Sustentable respectivamente, y el embajador Quirino Ordaz, en el inicio de la semana 
queretana en España. (PA 1) 

 
FUENTE DE EL MARQUÉS 

¿Y en los otros partidos quiénes? Un maloso comentó ayer que si SANTIAGO NIETO celebra encabezar la encuesta 
por Morena, igual deberían hacerlo quienes lideran las de los otros partidos: Felifer Macías en el PAN, Mario Calzada 
en el PRI, Tere Calzada en MC y Ricardo Astudillo en el Verde. Nomás le faltó mencionar el PT, del que nadie sabe 
nada. Y faltan dos años. No nos aburriremos, queretanos. Agua de futuro no nos provocará apuro.. 
 
POLÍTICA CONFIDENCIAL 

°Olvidadizo, es como nos cuentan que se le conoce al diputado local Antonio Zapata, y es que son vanas legislaturas 
en las que ha prometido una iniciativa sobre cosecha del agua, y todo parece indicar que la labor en territorio ha 
hecho que olvide la promesa y todo indica que no se dará en el presente año, pues se le adelantó otra vez la 
temporada de lluvias. °Candil de la calle. Sorprende la baja participación de legisladores de Morena en las 
discusiones sobre la reforma judicial, y es que a pesar de ser los promotores de estos cambios a nivel federal, nos 
dicen que hay muchos que no quieren verse ligados a este tema, y es que los fallos en la elección podrían atraerles 
costos políticos. °Dudas. Respecto al incendio en el restaurante La Bocha, llama la atención un comunicado por parte 
de la empresa en el que se dice que no existieron llamadas de extorsión ni cobro de piso. Sin embargo, este dejo mas 
dudas que respuestas y mas de uno se pregunta a que obedece esta publicación para aclarar preguntas que no se 
habían hecho... Es como cuando te piden no pensar en un elefante. (P 2) 

 

CÓDICE QUETZAL 

Alerta. La mañana del 26 mayo la ciudad de Querétaro quedó impactada con el incendio que acabó con La Bocha, 
restaurante popular, conocido y oneroso de la zona centro; ya se investiga qué fue lo que pasó. Cabe recordar que el 
dueño, en meses anteriores, quiso y no lo dejaron ser presidente de CANIRAC. ¿Qué qué? Que se acabó la fiesta... Así 
lo señaló Carlos Alcaraz, secretario de Gobierno, respecto a la situación de Mompani, pues no habrá más lugares en 
donde se venda alcohol clandestino, pues eso quedará en el pasado. Desacuerdo. ¿Siguen? Este domingo será la 
jornada electoral del Poder Judicial, y en Querétaro siguen los diputados tratando de ponerse de acuerdo para la 
legislación local, de manera que sigue pasando el tiempo y el consenso sigue sin llegar a la legislatura de Querétaro. 
(Códice Informativo) 

 

EL ALFIL NEGRO  

En Caliente. Así parece que será la venta de Gallos Blancos y que el nuevo propietario puede hacer un negocio 
redondo, antes de que su paisano Trump, le ponga aranceles al fútbol, porque eso si estaría… de la patada. (N 1) 

 

COMPARACIONES  

La solicitud del gobernador Mauricio Kuri Gonzá lez ha desatado una ola de comentarios de todo tipo y calibre, desde 
los que le exigen que se ponga a gober nar para todos y deje de hacer política… como si no pudiera tener vida 
partidista, siendo un político y emanado de un partido, que en el estado ha gober nado en cuatro periodos o sexenios 
completos; tam bién Luisa María Alcalde, presidenta de Morena, asume que el mandatario queretano tiene miedo 
por que ya le enseñaron las encuestas, donde Morena se perfila como ganador de los comicios del 2027; Ángel 
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Balderas le recordó que hay libertad de tránsito y que él tiene su origen veracruzano, pero aquí no se trata de 
defender un comentario del Gobernador y tampoco de anatemizar ni a él ni a sus adversarios políticos, sino de poner 
las cosas, lo más próximo al justo medio, que nos permita emitir juicios fundados y no gritos, sombrerazos y 
desgarrarse las ropas. El Querétaro que defendemos no se hizo con el PAN ni con un solo partido, ha sido la lucha y 
el trabajo del pueblo por lograr un buen vivir y su transformación sustantiva —salvo mejor opinión—, inicia con 
Rafael Camacho Guzmán, pero vienen otros gobernantes de muy grato recuerdo y trabajo eficiente: Enrique Burgos 
García; Mariano Palacios Alcocer; Ignacio Loyola Vera (PAN) y en esta alternancia repite el PAN con Francisco 
Garrido Patrón y regresa Pepe Calzada, recuperando el estado para el PRI y entregar la estafeta de nuevo al PAN, con 
Pancho Domínguez y Pancho deja la silla a Mauricio Kuri. Al principio de este lapso Morena aún no existía y la 
izquierda no fue capaz de conquistar Querétaro y cuando el fenómeno López Obrador llega a la presidencia de la 
república entonces el Movimiento de Regeneración Nacional y sus aliados tiene un auge y pasan a ser la primera 
fuerza política del país con unos 23 estados gobernados por Morena, más San Luis Potosí, de PVEM. Ahora bien… 
¿Cuál es la oferta de Morena para gobernar Querétaro, para que la gente cambie su forma política de pensar? ¿Qué 
ofrecen de su mapa geopolítico?, ¿Qué Querétaro deje de ser lo que es por ser conservador, para pasar a ser cómo 
quién, cómo cuál de los estados que gobiernan?, porque de eso se trata, no de abstracciones como el humanismo 
mexicano o la economía moral, sino de hechos concretos, el votante sabe por quién sufragar a quiénes quiere llevar 
a los cargos de elección popular, qué partido quiere que lo gobierne y entonces entra el odioso y necesario 
comparativo: dejar de vivir como vivimos en Querétaro para vivir como en Guerrero, Hidalgo, Michoacán, o Tabasco, 
con los índices de violencia que tenemos para tener como ejemplo o muestra del buen gobierno a Sinaloa, Chiapas o 
el Estado de México. Lo dicho por el gobernador al solicitar a los posibles residentes de Querétaro, unas 130 personas 
diarias, que huyen de la inseguridad o buscan un mejor vivir, que no traigan esas prácticas, que respeten la ley y que 
no voten por Morena, es una arenga que levantó ámpula, pero que, sinceramente, es como los llamados a misa. (N 
SJR 2) 

 

CARRILLERA 

Por Sergio Venegas 

La Bocha, como el Ave Fénix. El fuego no melló el carácter de Brieño. Promueve Kuri a Querétaro en España  
Llevaron la queja a Claudia Sheinbaum. Amarra Felifer inversión de 200 millones -PUERTA DEL CUARTEL-  
La Bocha. Durante la última década ha sido uno de los mejores restaurantes de la ciudad, imponiéndose en nuestro 
muy competido mercado de la gastronomía, gracias a la visión de Ricardo Brieño Ávila. El fuego consumió la madruga 
da de este lunes las instalaciones del comedero ubicado en la esquina del Boulevard Bernardo Quintana y las calles 
de Juan Caballero y Osio, pero no melló el carácter del empresario. Ayer mismo anunció Brieño, que La Bocha operará 
temporalmente en lugar del Bruno Cucina del BBQ, independientemente de las sucursales de Jardines de la Hacienda 
y Juriquilla. Antes había salido al paso de las versiones sobre extorsión o pago de piso y dijo no haber recibido nunca 
llamadas en ese sentido. Ya corresponderá a las autoridades investigar y determinar las causas del siniestro. Y La 
Bocha original resurgirá de sus cenizas. Como el Ave Fénix.  -BALA DE PLATA- Vitrina. En Madrid, el gobernador 
Mauricio Kuri iniciaba su gira de trabajo con la inauguración de una exposición de artetesanía y gastronomía 
queretana en la Fundación Casa México en España, acompañado de la secretaria de Turismo, Adriana Vega, el de 
Desarrollo Sustentable Marco del Prete y el presidente de Corregidora, Che pe Guerrero. Y, claro, se destacará el 
próximo inicio del vuelo directo Madrid-Querétaro por parte de Iberojet que conectará al Bajío con Europa. Como le 
dijo Luis Chagoyán a Chema Hernández hace años, en la inauguración de la primera agencia Cadillac en Querétaro, 
¡cuándo nos lo íbamos a imaginar! Más veremos. -TRINCHERA- Capital. Este lunes el presidente municipal de 
Querétaro, Felifer Macías, anunció una inversión de más de 200 millones de pesos de la empresa TAJCO México, 
dirigida por Niels Ole Jeppesen. Así nuestro estado se posiciona, dijo el alcalde, como un referente nacional en 
inversión, empleo, economía, seguridad y calidad de vida. Enhorabuena. -CONTRAFUEGO- 
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Nuevos días. Hoy hace 21 años regresa mos. Era el 27 de mayo de 2004 cuando el dueño de la OEM, Mario Vázquez 
Raña (qepd) nos encomendó la dirección de Diario de Querétaro, la renovación del periódico y la construcción de su 
moderno edificio. Una fecha inolvidable porque es el cumpleaños de Mi Nena y se lo celebrábamos con los hijos en 
un restaurante de la colonia Condesa de la Ciudad de México, cuando recibimos la noticia. De allá para acá, tras el 
cumplimento de aquella honrosa encomien da, han pasado muchas cosas, en especial el lanzamiento, hace 15 años, 
de PLAZA DE ARMAS, primero en la web y luego en la versión impresa. Hoy, acompañado de mi Adelita, todos los 
armeros y el mejor equipo, trabajamos en la construcción de otro edificio, el de éste periódico que avanza con el 
apoyo de los lectores, colaboradores, anunciantes, impresores, fuentes de información y voceadores. ¡Al pie del 
cañón!  -FOGONAZO- Desafortunada. Así calificó la presidenta Claudia Sheinbaum la expresión de Mauricio Kuri 
llamando, en la concentración panista del viernes, a no votar por Morena. Sin mostrar conocimiento ni interés en el 
tema, la mandataria respondió a la desarticulada pregunta de una participante de La Mañanera que reconoció no 
tener el dato exacto de la declaración. Suficiente, sin embargo, para que aquí algunos se dieran vuelo con el tema y 
dejaran de morderse entre ellos. De algo sirvió. (PA 2) 

 

QUERÉTARO: EL NUEVO MODELO NACIONAL DE BUEN GOBIERNO 

Por Laura Aguilar 

En un país donde la ciudadanía exige resultados, cercanía y rendición de cuentas, Querétaro se posiciona como un 
faro de buen Gobierno. Bajo el liderazgo del gobernador Mauricio Kuri, la entidad ha consolidado una forma de 
gobernar que apuesta por la efi ciencia, la seguridad, la participación ciudadana y el crecimiento económico con 
rostro humano. El trabajo coordinado con presidentes municipales ha dado paso a una nueva narrativa de lo público: 
gobiernos que sí funcionan, que escuchan y que transforman. Querétaro capital: donde el orden se traduce en 
calidad de vida. Felipe Fernando ‘Felifer’ Macías ha llevado a la capital a otro nivel con el ambicioso Plan Orden, 
centrado en movilidad, seguridad y bienestar. El Transporte Nocturno y el Transporte Comunitario, completamente 
gratuitos, han roto barreras geográficas y económicas, garantizando conectividad a quienes más lo necesitan. En 
seguridad, la creación de la Guardia Cívica y la inversión histórica en más de 200 patrullas han elevado la capacidad 
de respuesta en las calles. Pero lo más valioso está en el trato directo: apoyos económicos entregados sin 
intermediarios, acceso gratuito a unidades deportivas y obras públicas decididas por la propia comunidad. Aquí, 
gobernar significa estar al servicio de la gente. Corregidora: proteger a las familias desde la ley. ‘Chepe’ Guerrero 
ha convertido a Corregidora en sinónimo de certeza jurídica y eficiencia administrativa. Su propuesta estrella, la Ley 
Escudo, garantiza que las desarrolladoras inmobiliarias cumplan sus compromisos, protegiendo así el patrimonio de 
miles de familias. Además, con el Programa de Obra Pública por Administración Directa, el municipio toma control 
de su infraestructura, optimizando recursos y tiempos. El Transporte Escolar Gratuito, ya en operación, es otro 
ejemplo de cómo se prioriza el bienestar y la equidad. (AD 2) 

 

EL RUMOR COMO VERDAD POLÍTICA 

Por Víctor Jaramillo 

"Adoro los rumores. Los hechos pueden ser engañosos; los rumores, ciertos o falsos, son muy reveladores", dice el 
coronel Hans Landa en una película de Tarantino. Y cuánta razón tiene. El rumor lleva mucho tiempo en el aire: que 
el estado está entregado a Morena, que el gobernador ya pactó. De hecho, hace poco más de mes y medio, el 
gobernador tuvo que desmentir, y nuevamente este fin de semana sucedió un efecto dominó que quizá no tenía en 
mente planeado. En un festejo panista por haber arrasado, en tiempos de Francisco Domínguez, en todas las 
elecciones locales y estatales, el gobernador se atreve a decir que quien venga a Querétaro, uno, respete la ley -eso 
es lógico-, y dos, que no voten por Morena. Hasta ahí parecía inocente la declaración del gobernador, que en política 
ha sido muy inocente, en efecto, y tiene un secretario de Gobierno también muy inocente. Pero, de inmediato, tuvo 



 
 

 
 

MARTES 27 DE MAYO DE 2025 
 

 11 
 

respuestas directas. La presidenta nacional de Morena, Luisa Alcalde, que tampoco es muy efectiva -o no se ha 
mostrado tan letal como pudiera ser una presidenta de un partido hegemónico-, reiteró que al gobierno del estado 
panista le espantan las encuestas donde indican que casi van empatados. Bueno, no lo dijo así, pero esa es la realidad. 
Y para cerrar la pinza, la presidenta Claudia Sheinbaum, este lunes en la mañana, dijo que se equivocaba el 
gobernador al decir eso. Yo no se si sea cierto o no que Querétaro está ya entregado a Morena, pero las actitudes que 
está mostrando el estado así parecen aparecerlo. Hasta el momento faltan dos años para la elección, sin embargo, los 
tiempos políticos se han adelantado. Quizá por la ausencia política de Kuri y la falta de un secretario de Gobierno 
efectivo, pero de hecho en el PAN ya se han visto adelantados los tiempos. La guerra de bardas que se ha intensificado 
el último mes es prueba de ello. También en Morena, pero han sido más discretos. Falta mucho tiempo para pelear. 
Perdón, falta mucho tiempo en la contienda. Y en política es muy importante el tiempo y el efecto. El PAN ya se 
desgastó. El gobernador adelantó las vísperas. Y a ver hasta dónde queda este punto, igual se termina el reinado 
panista, porque el gobernador Kuri tiró todo a la basura. Los rumores pueden ser huma ... o señales de fuego. Lo 
cierto es que, más allá de las declaraciones, desmentidos y fintas políticas, el gobierno de Kuri parece haber perdido 
el control del relato y del rumbo. Si Morena gana Querétaro, no será sólo por méritos propios, sino por los errores 
no forzados del PAN. Porque en política también se pierde por hablar demás, por callar a destiempo y por adelantar 
vísperas como si el futuro estuviera asegurado. En tanto, el general Landa, brinda con su vaso de leche por los 
rumores y la política. (EUQ 8) 
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